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Gedenken
        

Unseren im Berichtsjahr 2022

verstorbenen Mitgliedern sind wir für

ihre Treue zum Verein zu großem

                       Dank

verpflichtet.

Wir werden ihnen ein ehrendes 

                   Andenken 

bewahren.
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Tagesordnung
        

Jahreshauptversammlung 2023

am Freitag, 12. Mai 2023, um 19.30 Uhr in der vereinseigenen

Gymnastikhalle, Langenkampstraße 41 in Barsinghausen

1. Begrüßung

2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

3.a) Feststellung der Beschlussfähigkeit

3.b) Genehmigung der Tagesordnung

4. Genehmigung des Protokolls JHV 2022

5. Bericht des Vorstands

6. Kassenbericht 2022

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Vorstandes

9. Ehrungen

10. Bestimmung der Beiträge

11. Anträge

12. Wahlen u.a.

     1. Vorsitzende/r

     1. stellv. Vorsitzende/r

     1. Beisitzerin/r

     Wahl der Delegierten zum nächsten Regionssporttag 2024

      Wahl der Kassenprüfer

13. Bestätigung der Spartenleiter

14. Beschlussfassung Haushaltsplan 2023

15. Verschiedenes

für den Vorstand 

Dr. Klaus-J. Dallmann
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Protokoll 2022

Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Barsinghausen am Freitag, den 1. Juli 2022

um 19:30 h in der Gymnastikhalle am Waldstadion, Langenkampstr. 41, Barsinghausen.

Tagesordnung:

1. Begrüßung  

2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

3. a) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

b) Genehmigung der Tagesordnung

4. Genehmigung des Protokolls JHV 2021       

5.    Bericht des Vorstandes

6.    Kassenbericht 2021 

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Vorstandes

9. Ehrungen

10. Bestimmung der Beiträge

11. Anträge

12. Wahlen u.a.

2. Vorsitzende/r

       2 . stellv. Vorsitzende/r

2. Beisitzer/in

       Wahl der Delegierten zum nächsten Regionssporttag

13. Bestätigung der Spartenleiter/innen

14. Beschlussfassung  Haushaltsplan 2022

15. Verschiedenes

Dem Protokoll zugeordnet ist die Broschüre "Jahreshauptversammlung 2022", mit der die 

Tagesordnung bekanntgemacht wird und aus der die Vorstands- und Spartenberichte her-

vorgehen. Ebenso finden sich hier die vom Geschäftsführenden Vorstand (GeVo) vorgelegte 

Bilanz 2021, die Gewinn- und Verlustrechnung 2021 sowie die Kassenstände der Sparten für

das Jahr 2021. Mit all diesen Teilen ist die Broschüre Bestandteil dieses Protokolls.

TOP 1:

Der 1. Vorsitzende Klaus-Jürgen Dallmann eröffnet um 19:35 Uhr die Jahreshauptversamm-

lung 2022. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder, Berthold Kuban für den Regionssportbund
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Protokoll 2022

 und Sportring, Herrn Frey als Vertretung für den Bürgermeister, Herrn  Dobelmann (SPD) 

und Frau Bischoff (CDU) für den Rat. Dr. Martin Ludwig als Vorgänger im Amt lässt sich 

entschuldigen und herzlich grüßen. Zur Protokollführerin wird einstimmig Iris Dallmann 

bestimmt.

TOP 2:

Der 1. Vorsitzende Klaus-Jürgen Dallmann ruft zum Gedenken an die verstorbenen 

Mitglieder des Vereins auf und nennt stellvertretend für alle Verstorbenen des Berichtsjahres 

2021 Dr. Bercusi.  Die Versammlung erhebt sich und gedenkt aller Verstorbenen in einer 

Schweigeminute.

TOP 3 a:

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung 

gegeben ist ( 28 stimmberechtigte Teilnehmer) und zu dieser ordnungsgemäß am 4. Juni 

2022 in der Zeitung und in der Homepage eingeladen wurde. 

TOP 3 b:

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 4:

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

TOP 5:

Klaus-J. Dallmann berichtet aus der Vorstandsarbeit. Der Bericht ist in der Broschüre 

abgedruckt. Er weist auf folgende Punkte gesondert hin:

- Bauliche Sanierungen werden vom Land Niedersachsen noch bis zum Ende des Jahres mit

30%  bezuschusst. Dafür sind die Zäune am Kunstrasenplatz vorgesehen.

- Die Sanierung der Treppe zu den Außensportanlagen ist abgeschlossen. Da ein Baum 

gefällt werden musste, verzögerten sich die Arbeiten bis zum 2. Oktober 2021. Außerdem 

hatten die Handwerker coronabedingt keine Mitarbeiter und die Materialpreise waren 

gestiegen. Seit Juni 2022 ist die Treppe fertig.

- Die KiTa ist seit dem 1. März 2021 in Betrieb. Die Kosten waren 15.000 Euro günstiger als 

veranschlagt. Dieses Geld kommt dem Verein zugute.  Das Dach der KITA sowie die 

Westseite der Fassade müssen noch saniert werden. Montags und donnerstags nutzen die 

Kinder der KiTa die Gymnastikhalle.

- Der Kunstrasenplatz ist 15 Jahre alt. Kostenvoranschläge für eine Sanierung belaufen sich 

auf 260-280.000 Euro. Davon können 50% aus Fördertöpfen finanziert werden, 40 % würde
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Protokoll 2022

die Stadt Barsinghausen dazu geben, der Rest ist noch fraglich (evtl. über die 

Sportstättensanierung). Die TSV Mitglieder sollen die Kosten möglichst nicht mitfinanzieren.

- Das Sportstättenkataster wird durch die Stadt zusammengestellt.

- Auch in diesem Jahr findet keine Sportlerehrung statt.

- Klaus-J. Dallmann bedankt sich bei den Vorstandskollegen für ihren Einsatz und wünscht 

sich weitere aktive Mitstreiter. Sein Dank gilt auch allen Spendern und Sponsoren.

TOP 6: 

Klaus-J. Dallmann erläutert anschließend den Kassenbericht, der in der Broschüre zur JHV 

2022 abgedruckt ist. Die Darstellung der Erträge und Aufwendungen erfolgt anhand der Ist-

Zahlen 2021 und der Planzahlen 2022. Insgesamt waren im vergangenen Jahr Erträge in 

Höhe von 249.932,07 € und Ausgaben in Höhe von 235.703,33 € zu verzeichnen. Als 

Ergebnis ist für 2021 ein Gewinn in Höhe von 14.228,74 € festzustellen.

Auf der Seite 14 des Berichtsheftes findet sich die Bilanz, Seite 15 beschreibt die 

Entwicklung der Darlehen. 

Das Darlehen für den Kunstrasenplatz ist abgetragen, lediglich das Darlehen für die 

Vorsteuer ist noch abzutragen.

Die Ein- und Ausgaben finden sich auf den Seiten 16 - 18

TOP 7:

Die Kassenprüfer sind nicht anwesend. Tinia Arina Schröder trägt den Bericht der 

Kassenprüfer vor. Die Kassenprüfer Martin Wildhagen und  Jutta Kannegießer haben für 

2021 die Kassen der Sparten Abenteuersport, Tischtennis und Leichtathletik geprüft. 

Dabei ergab die Prüfung keine Beanstandungen. 

TOP 8:

Tinia Arina Schröder stellt den Antrag, den Vorstand des TSV Barsinghausen zu entlasten. 

Die Versammlung erteilt die Entlastung bei einer Enthaltung. 

TOP 9:

Die Ehrungen für das Jahr 2022 werden von Dr. Kerstin Beckmann vorgenommen:

25 Jahre im Verein sind 16 Mitglieder. Den anwesenden 4 Mitgliedern verleiht sie die 

silberne Ehrennadel.

Auf 40 Jahre Mitgliedschaft können 5 Mitglieder zurückblicken. Der anwesenden Frau Elke 

Witzick wird die goldene Ehrennadel verliehen. 
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Protokoll 2022

Für 50-jährige Mitgliedschaft gibt es den Treuebrief für 2 Mitglieder. Anke Lehmann nimmt 

ihre Ehrenurkunde in Empfang.

Für 60-jährige Mitgliedschaft gibt es den Treuebrief für 3 Mitglieder. Heinz Werner Gottlob 

freut sich über seinen Ehrenbrief und eine Flasche Wein.

Den Treuebrief für 70-jährige Mitgliedschaft und einen Blumenstrauß nimmt Gertraut 

Gatzemeier in Empfang.

Den Treuebrief für 80 Jahre im Verein sowie einen Präsentkorb und einen Blumenstrauß 

bekommt Gertrud Lüpke aus der Hand von Berthold Kuban. Auch eine Urkunde vom 

Regionssportbund wird Frau Lüpke überreicht. Sie regt an, einen Fahrdienst zu den 

Sportstätten für ältere Mitglieder einzurichten.

TOP 10:

Die Mitgliedsbeiträge für den Hauptverein bleiben unverändert. Einige Sparten haben die 

Beiträge coronabedingt und zeitlich befristet gesenkt.

Der Antrag der Judosparte  bei der JHV 2021, einen Jugendbeitrag für 18 – 25jährige 

Mitglieder in Ausbildung zu erheben, ergab folgendes Ergebnis: Der Vorstand stimmt dem 

Antrag mit der Einschränkung zu, dass halbjährlich ein Nachweis über die Ausbildung 

vorgelegt werden muss.

Die Versammlung stimmt dem einstimmig zu.

TOP 11:

Antrag: Verbandsversammlungen  sind von Delegierten zu besuchen, die namentlich in der 

JHV zu bestimmen sind. Klaus-J. Dallmann und Claudia Thieme würden beide gerne an den 

Versammlungen teilnehmen. Dem stimmt die Versammlung zu.

TOP 12:

Für das Amt der 2. Vorsitzenden schlägt Klaus-J. Dallmann Dr. Kerstin Beckmann zur 

Wiederwahl vor. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Als 2. Stellv. Vorsitzenden schlägt er zur Wiederwahl Arno Purschke vor. Auch dieser wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Als 2. Beisitzer wird Friedel Mück einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Kassenprüfer: Martin Ludwig hat noch ein Jahr

Martin Wildhagen hat noch ein Jahr

Tinja Schröder wird für 2 Jahre einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an.
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Protokoll 2022

TOP 13: 

Folgende Spartenleiter werden einstimmig  in ihrem Amt bestätigt: Jens Matthes (Volleyball),

Dennis Völkers (Fußball), Friedel Mück (Coronar), Werner Fischer jun. (Turnen). 

TOP 14:

Der Haushaltsplan für 2022 wird bei einer Enthaltung bestätigt.

TOP 15:

Für das Vereinsheim muss eine neue Heizungsanlage installiert werden. Vorrangiges Ziel 

dabei ist, die laufenden Kosten zu  reduzieren, da die Gaspreise in Zukunft steigen werden. 

Geplant ist wieder Fördertöpfe zu finden und Beratungsgespräche mit e.co-Sport und dem 

Landessportbund zu führen. Förderfähig bis zu 90 % sind Hybridanlagen, wobei 10% der 

Kosten der Verein gemäß Förderrichtlinie tragen muss.

Um 21:15 Uhr schließt Klaus-J. Dallmann die Sitzung.

Barsinghausen, den 2.07.2022

Iris Dallmann, Protokollführerin
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Vorstandsbericht
        

Angesammelte Sanierungen werden Stück für Stück umgesetzt

Haushaltskonsolidierung – und ihre Folgen:

Die Finanzkonsolidierung ist im Verein eine schmerzhafte Erfahrung gewesen. Aber nach der

Konsolidierung ist vor der Konsolidierung heißt es so schön: Die Mehrheit im Rat der Stadt 

hat beschlossen, dass sich die Sportvereine selbst helfen müssen. Die allgemeine Sportför-

derung ist von bisher 240.000 Euro auf rund 200.000 Euro zusammengestrichen worden; die

Hallennutzungsgebühren sollen deutlich angehoben werden wegen der gestiegenen Be-

triebskosten für Strom und Gas; die Bahnenentgelte im Hallenbad Einsteinstraße sind nun 

endgültig von den Schwimmsport-treibenden Vereinen zu tragen. Diese Punkte werden sich 

ganz sicher auf die Mitgliedsbeiträge aus wirken, mit denen die im TSV geltenden allgemei-

nen Kosten beglichen werden sollen. Diese sind im Groben die Kosten für Gas, Strom und 

Wasser im Vereinsheim, Strom und Pflege auf dem Kunstrasenplatz, Wasser und Pflege auf 

dem Naturrasenplatz, Hallennutzung in den städtischen Sporthallen Bert-Brecht-Schule, 

Goethe-Schule, Adolf-Grimme-Schule, Schulzentrum Am Spalterhals und Wilhelm-Busch-

Schule sowie die Entgelte für die Nutzung im Hallenbad Einstein-Straße.

Im Haushaltsplan für 2023 haben wir eine Idee eingearbeitet, wie diese Kostensteigerungen 

durch die Mitglieder im Grundbeitrag des Vereins aufgefangen werden können.

Hinzu kommen noch die aktuell steigenden Zinsen für die noch laufenden Darlehen.

Die bauliche Sanierung setzen wir konsequent fort:

Die in absehbarer Zeit fällige Grunderneuerung für den Kunstrasenplatz dürfen wir finanziell 

nicht aus den Augen verlieren – wie das aussehen kann, ist unter den Rahmenbedingungen 

der nach wie vor nicht stabilen Mitgliederzahlen noch weitgehend unklar: Einigermaßen 

sicher ist der Zuschuss seitens der Stadt Barsinghausen in Höhe von 40% der Kosten (Be-

schluss seit dem Kunstrasenbau beim TSV Goltern e.V.) und ein Betrag des RSB Hannover. 

Der RSB-Beitrag betrug bis 2022 noch gesichert 30% wegen des VW-Topfes. Dieser läuft je-

doch 2023 aus, so dass wir wohl nur mit 10-20% kalkulieren dürfen. Der verbleibende dicke 

Rest muss durch unseren Verein finanziert werden. Es liegen Kostenschätzungen von 2018 

in Höhe von 220.000,- bis 260.000,- Euro vor. Berücksichtigt ist jedoch noch nicht, dass statt 

des Gummi-Granulats aus Umweltschutzgründen nun Kork-Granulat eingebaut werden muss

und eine kräftige Baukostensteigerung.

Die Aktion Treppensanierung von den Umkleiden rauf zum Sportgelände ist gelaufen. Einige 

Unwägbarkeiten, wie Baum auf dem Nachbargelände fällen und Statikfragen in der Folge, 

konnten mit Einsicht aller Beteiligten geklärt werden.
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Vorstandsbericht

Der Ersatz unserer Heizungsanlage ist auf den Weg gebracht: Es soll eine Gas-Hybrid-

Anlage mit Luft-Wärme-Tauscher werden. Die Förderanträge sind bei der Region Hannover 

und dem Landessportbund gestellt. Die Förderzusagen liegen bereits vor.

Desweiteren arbeiten wir an einer PhotoVoltaik-Anlage zur Stromerzeugung für den Eigenbe-

darf – die Fördersituation ist allerdings noch nicht klar. Anträge sind gestellt bei der Stadt 

Barsinghausen, Stadtsparkasse, e.sport-Programm und Sportfond Sparkasse Hannover. Die 

Entscheidungen lassen jedoch noch auf sich warten, weil seitens des Landes Niedersachsen

die Förderung einer PV-Anlage als Einzelmaßnahme für Vereine bisher nicht in den Richtlini-

en enthalten ist – man arbeitet noch daran.

Die Umwidmung der Hütte in eine Kindertagesstätte ist erledigt – Der Betrieb läuft seit April 

2021 reibungslos. Die geplante Finanzierung und Bewirtschaftung läuft bisher wie geplant. 

Hier geht ein besonderer Dank an den Rat und die Stadt Barsinghausen sowie an die AWO 

Region Hannover als Betreiber.

Hervorzuheben bleibt, dass der geplante Finanzierungrahmen eingehalten worden ist und 

die wesentlichen Arbeiten in 2020 und kleine Restarbeiten Anfang 2021 abgeschlossen wer-

den konnten – der Druck mit den 16% USt. hat geholfen.

Als Sanierungsteile müssen wir uns das Dach und die Westfassade noch merken – beides 

ist natürlich aus Kostengründen noch nicht erledigt – wäre aber noch möglich mit dem bisher

nicht abgerufenen Rest aus dem beantragten Darlehen.

Die Initiative des Sportrings, der Stadtverwaltung und der Politik die Entwicklung eines Sport-

EntwicklungsPlanes auf den Weg zu bringen befindet sich aktuell in der Phase der Bestands-

aufnahme in Form eines Sportstättenkatasters.

Einen eigenen Beitrag für die Instandhaltung der Sportstätten bringen die Fußballer des TSV 

Barsinghausen regelmäßig, indem sie das gesamte Gelände um die Fußballplätze 

einschließlich Parkplatz und Vereinsheim aufgeräumt, kurzgeschnitten und gereinigt haben.

Unser FAZIT

Während dieses 13. Jahres gab es trotz der vielen Herausforderungen, die bewältigt werden 

mussten, natürlich auch Erfreuliches. Es ist schon von großem Vorteil, wenn sich frische 

Rentner/Pensionäre um die Vereinsbelange kümmern können und die Erfahrungen aus der 

Erwerbsphase zeitlich und fachlich dem Verein zugutekommen lassen können. Angst vor sol-

chen Aufgaben lässt sich am Besten durch Fortbildung nehmen – also verehrte Vereinsmit-

glieder: die Aufgaben werden nicht weniger – aktive Mitstreiter sind immer willkommen.

Ich danke für Ihre Aufmerksamkeit.
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Vorstandsbericht

DANK

Auch in dem Berichtsjahr haben wir wieder einige Spenden für die Arbeit im TSV Barsing-

hausen erhalten; dafür sagen wir allen Spendern, Sponsoren und Gönnern herzlichen Dank!

Außerdem danken wir den zahlreichen Helfern, die sich Woche für Woche uneigennützig zur 

Verfügung stellen.

An dieser Stelle danken wir auch den Übungsleitern und Übungsleiterinnen für ihre geleistete

Arbeit.

Dank gebührt auch der Presse, die auf unser Tun und Treiben im Verein oft ein Ohr und 

Auge hat. Das reicht aber nicht - berichtet werden sollte über die sportlichen Ereignisse 

kontinuierlicher – die Pressewarte der Sparten geben sich redliche Mühe in der Zulieferung –

dankt es ihnen.

Klaus-J. Dallmann – Kerstin Beckmann – Claudia Thieme - Arno Purschke  - Jan Sievers - 

Friedrich Mück  
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Spenden 2022
        

Im vergangenen Jahr  war  die  Liste  der  Spender  leider  sehr  übersichtlich  –  die  Sparten

konnten bedingt durch Corona ihre Leistungen nicht zeigen. Die Sparten, die erheblichen

Aufwand durch hochklassig spielende Mannschaften haben, konnten ihren Spielbetrieb nicht

nach den Corona-Einschränkungen fortsetzen, gäbe es nicht immer wieder Gönner, die sie

in  ihrem  Bemühen  unterstützen,  Barsinghausen  attraktiven  Sport  zu  bieten,  der  auch

unserem Verein  weit  über  die  regionalen  Grenzen  hinaus  einen  wohlklingenden  Namen

verschafft und erhält.

Allen Spendern sei an dieser Stelle im Namen der Spartenleitungen und Sportler herzlich

gedankt.  Die Spender können hoffentlich in der Zukunft  die Früchte ihrer  wohlgemeinten

Beiträge sicher wiedererkennen.

Namentlich bedanken wir uns ganz herzlich bei folgenden Spenderinnen und Spendern:

Fam. Wilstermann

Bernhard Nytz

Lions Club

Schröder

KLH Kabel- und Leitungsbau 

Hannover

Deister Elektronic GmbH
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Vereinsbeiträge – Stand 1. Jan. 2023
Vereinsbeitrag

Beitragsgruppen

monatliche Beträge in €

Unter 18 Jahre Über 18 Jahre Über 65 Jahre Familienbeitragx Förderbeitragxx

6,50 10,75

( 6,50 )XXX

9,50 21,50 7,50

Spartenbeiträge

Sparten:

Beitragsgruppen

monatliche Beträge in €

aktive Mitglieder passive Mitglieder

unter 18

Jahre

über 18

Jahre

über 65

Jahre

Familiexxx unter 18

Jahre

über 18

Jahre

über 65

Jahre

Abenteuersport/
Wintersport

2,50 3,75 3,00 - 2,50 3,75 3,00

Badminton 6,00 8,50 8,50 - 2,75 2,75 2,75

Basketball 8,00 10,25 10,25
- 3,00 3,75 3,75

Fußball 6,50 9,25 2,00 - 2,75 2,75 2,75

Handball 2,50 5,00 5,00 - 2,50 5,00 5,00

Judo/Aikido 9,25
14,50

(9,25)XXX 9,25 25,25 7,00 7,00 7,00

Coronarsport 2,75 2,75 2,00 - 2,75 2,75 2,00

Leichtathletik 2,75 2,75 2,00 - 2,75 2,75 2,00

Schwimmen 8,50 6,25 6,25 - 2,00 2,75 2,75

Tanzsport 10,00 14,25 14,25 - 7,00 7,75 7,75

Tischtennis 6,00 9,25 8,50 - 2,00 2,75 2,00

Triathlon 3,00 8,00 5,00 - 2,75 2,75 2,00

Turnen 2,00 5,75 5,00 - 2,00 2,00 2,00

Volleyball 0,50
1,75

(0,50)XXX 0,50 - 0,50 0,50 0,50

X Ehe- und Lebenspartner oder Alleinerziehende (max. 2 Erwachsene) mit beliebig vielen Kindern unter 18 Jahren, sowie 
(nachweislich) Schüler/Studenten, die in einem gemeinsamen Haushalt leben.
XX Für passive Mitglieder auf Antrag
XXX Für Erwachsene bis zum 25. Lebensjahr in Ausbildung auf ½ jährlichen Nachweis
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Entwicklung Darlehen
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Mitgliederentwicklung

Bestandserhebung
Stichtag:

01.01.2023 01.01.2022 +/-

Mitglieder männlich 626 903 625 916 -13
weiblich 277 291

Badminton männlich 27 42 25 40 +2
weiblich 15 15

Basketball männlich 51 58 39 46 +12
weiblich 7 7

Koronarsport männlich 25 31 34 40 -9
weiblich 6 6

Fußball männlich 217 220 226 231 -11
weiblich 3 5

Handball männlich 12 13 14 15 -2
weiblich 1 1

Judo/Aikido männlich 48 71 46 70 +1
weiblich 23 24

Leichtathletik männlich 12 15 12 15 +1

weiblich 3 3

Schwimmen männlich 30
58

31 61 -3

weiblich 28 27

Tanzen männlich 26 53 28 55 -2

weiblich 27 33

Tischtennis männlich 41 45 42 50 -5

weiblich 4 8

Triathlon männlich 38 52 37 49 +3

weiblich 14 12

Turnen männlich 50 158 54 171 -13

weiblich 108 117

Volleyball männlich 15 30 19 34 -4

weiblich 15 15

Abenteuer-/ männlich 50 89 34 72 +17
Wintersport weiblich 39 38
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Ehrungen
        

Für langjährige Mitgliedschaft

Die silberne Ehrennadel für 25 Jahre im Verein erhalten

Hennies, Adelhaid Geilmann, Lukas
Himstedt, Ingrid Jünemann, Henrik
Purschke, Laura Lüpke, Dr. Matthias
Terei, Carolin Otto, Thomas
Westermann-Nuttall, Doris Purschke, Florian

Schneider, Daniel

Die goldene Ehrennadel für 40 Jahre im Verein erhalten

Hasenjäger, Marlies Hasenjäger, Kai
Korbjun, Waltraut Helmus, Klaus
Nettelmann, Marita Lazar, Hans-Joachim
Pretz, Sylke Serreck, Uwe
Schröder, Claudia

Den Treuebrief für 50 Jahre im Verein überreichen wir

Merz, Heinz
Riechers, Guenter
Hoppe, Karl-Heinz

Den Treuebrief für 60 Jahre im Verein überreichen wir

Porstmann, Gerda Meier, Hartwig
Volker, Friedrich-Wilhelm

Den Treuebrief für 70 Jahre im Verein überreichen wir

Friedrichs, Christa Hasenjäger, Dieter

Schneider, Detlef

Seegers, Guenther

Den Treuebrief für 80 Jahre im Verein überreichen wir

Fischer, Inge
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Abenteuersport

Das letzte Coronajahr lag hinter uns. Die Teilnehmerzahlen an den Trainingsabenden 

stiegen wieder auf Zahlen zwischen 60-80 Kindern pro Abend und wir konnten wieder zwei 

Gruppen einrichten.

Bei einer zünftigen Wanderung nach Blumenhagen im April planten wir bei einem 

Arbeitsessen das Jahr 22. Bei der Spartenversammlung gab es keine Veränderungen. Eine 

Spende ermöglichte uns Neuanschaffungen für den Kletterbereich. 

Im Juni wurde bei einem Zeltwochenende im Ith geklettert. Die Vorbereitungen für die 

Kletterwoche in den Alpen vom 14. - 20. August bahnten sich Weg. Die Woche im Stubai 

ermöglichte die weitere Festigung der eigenen Fertigkeiten, machten aber wieder sehr viel 

Spaß.

An den Übungsabenden nahmen zunehmend mehr jüngere Kinder ab 4 Jahren teil. 

Erfreulich war die regelmäßig gute Teilnehmerzahl der Teamer, da der Aufbauaufwand pro 

Übungsabend doch immens hoch ist. Welche Abteilung hat schon 16 aktive Teamer, von 

denen auch wieder mehrere im Jahr 23 eine Kletterteamer - Weiterbildung über den 

Alpenverein aufnehmen werden.

Ende November konnten wir bei einem gemeinsamen Essen auf ein erfolgreiches Jahr 

zurückblicken.

Das Team Abenteuersport 

Der Abschied von liebgewordenen Hütteneltern       Foto: Privat
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Badminton

Unsere Saison 22/23 ist am 18. März zu Ende gegangen und wir haben den siebten Platz in 

der Bezirksliga Hannover Süd belegt, nachdem endlich wieder eine Punktspielsaison unter 

relativ normalen Bedingungen gespielt werden konnte. Auch gab es endlich wieder Turniere, 

an denen einige unserer Spieler teilnehmen konnten.

Neben den sportlichen Aktivitäten gab es im letzten Jahr wieder ein Skatturnier sowie eine 

Weihnachtsfeier. An dieser Stelle herzlichen Dank an die Organisatoren.

Die Mitgliederzahl der Badmintonsparte ist, Stand März, mit 43 um drei Mitglieder im 

Vergleich zum Vorjahr gestiegen. Allerdings werden uns leider bis Jahresmitte fünf Mitglieder

verlassen.

Geplant für das neue Jahr sind eine Pfingstwanderung, eine Mannschaftsfahrt sowie ein 

Skatturnier. Eine Weihnachtsfeier wird es auch wieder geben.

Zum Schluss möchte ich mich noch für die Unterstützung und Mitarbeit bei meinen 

Vorstandskollegen bedanken. 

Ein dreifach kräftiges „Gut Schlag!“ für das Jahr 2023 wünscht euch

Christoph Gentemann, Spartenleiter Badminton
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Basketball

Im zurückliegenden Berichtsjahr hat die Basketballsparte eine sehr erfreuliche Entwicklung 

genommen. Zum einen gilt dies für den sportlichen Erfolg der Herren-Mannschaft, zum 

anderen für den regen Zulauf im Jugendbereich.

In die Saison 2022 – 2023 starteten wir im September mit einer Herren-Mannschaft in der 

Regionsklasse, wobei sich das Team sowohl aus erfahrenen Spielern als auch zahlreichen 

Nachwuchskräften zusammensetzt. Positiv sei erwähnt, dass wir auch 3 Rückkehrer 

begrüßen konnten, die zuletzt im Jugendbereich des TK Hannover ihre Laufbahn fortgeführt 

hatten. Aufgrund zahlreicher Spielverlegungen spiegelte die Tabelle dabei lange Zeit ein 

schiefes Bild wider, aber mittlerweile konnte unsere bis dato ungeschlagene Mannschaft 

bereits in der drittletzten Partie den Aufstieg in die Regionsliga klarmachen. Herzlichen 

Glückwunsch zu dieser tollen Leistung!

Wie eingangs erwähnt erfreuen wir uns auch über das weiterhin rege Interesse an unserer 

Sportart im Jugendbereich, in dem wir in den letzten Monaten zahlreiche neue Jungen und 

auch Mädchen im Alter von 9 – 16 Jahren in unseren Reihen begrüßen konnten. Tatsächlich 

war es uns dann auch gelungen, in der zurückliegenden Spielzeit nach längerer Zeit wieder 

ein Team an den Start zu bringen. In diesem Fall eine gemischte U16-Mannschaft, in der der

überwiegende Teil des Teams eigentlich in der U14 zu finden wäre. Aber im Bewusstsein 

des Risikos, dass es viel Lehrgeld zu zahlen geben könnte, hatten wir uns für die höhere 

Altersklasse entschieden, um auch den Älteren den Spielbetrieb zu ermöglichen. In der Tat 

findet sich das Team am Tabellenende wieder, was aber zu erwarten war. Zumindest 

konnten die Teilnehmenden wertvolle Erfahrungen sammeln, die erst im Punktspielbetrieb 

möglich sind und über Trainingssituationen hinausgehen. Positiv fällt uns dabei der 

Teamgeist auf und dass stets bis zur Schlusssirene gekämpft wird. Entsprechend gespannt 

blicken wir auf die weitere Entwicklung.

Im Namen unseres Spartenleitungs-Teams möchte ich mich bei allen bedanken, die unsere 

Sparte auf und neben dem Spielfeld unterstützen. Bleibt uns weiterhin gewogen und habt 

viel Spaß beim Sport in unserem Verein.   

Dirk Kemmesies, Spartenleiter

Mit einem Rumpfteam gelang dem Herren-

Team am 26.03.2023 der entscheidende

Punktgewinn zum Aufstieg in die Regionsliga.
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Coronar

Die Coronarsport-Sparte ist eine reine 
Herzsportabteilung und heißt offiziell BSA im TSV 
Barsinghausen (BehindertenSportAbteilung). Die 
ambulanten Herzsportgruppen werden von 
qualifiziertem Personal betreut. Für Herzsport 
ausgebildete Übungsleiterinnen bieten Ihnen 
Bewegungsformen an, die Ihrer Belastungsfähigkeit 
entsprechen. Ein Arzt ist während den Übungsstunden 
immer anwesend und sorgt für Ihre Sicherheit.

Wer darf teilnehmen? Menschen, die eine coronare 
Herzerkrankung haben, einen Herzinfarkt erlitten oder 
eine andere Herzerkrankung haben, deren Arzt die 
Teilnahme bei einer ambulanten Herzgruppe 
befürwortet bzw. eine Rezeptur eines Kostenträgers 
vorliegt. In der ambulanten Herzgruppe erleben Sie 
Spaß und Freude bei Bewegung und Spiel. Dies erhöht
das körperliche und seelische Wohlbefinden und 
stabilisiert zugleich Ihre Gesundheit!

1. Kontakt:

Friedrich Mück, Berliner Str. 5 d, 30890 Barsinghausen,
Tel. 05105/61002 Mail: gf-mueck@htp-tel.de

2. Kontakt:

Wolfgang Donau, Hans-Böckler-Str. 8, 30890 Barsinghausen
Tel.:  0162.86 25 712 Mail: wdonau@web.de

Übungsabende finden dienstags statt:

3 Gruppen 17.00 bis 18.30 Uhr

3 Gruppen 18.30 bis 20.00 Uhr

in der großen Turnhalle der KGS, Goethestraße, Barsinghausen.
Coronarsport im TSV Barsinghausen = Der Herzfitmacher         

Friedrich Mück, Leiter BSA im TSV Barsinghausen
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Fußball

Zunächst möchte ich den Blick auf unsere Herrenmannschaften lenken, obwohl unsere 1. 

Herren im vergangenen Jahr eine furiose Rückrunde gespielt hatte und in der Tabelle auf 

Platz 2 stand, wurde bedauerlicherweise der Abstieg aus der Landesliga, durch einen 

verlorenen Sportgerichtsprozess herbeigeführt. Die Mannschaft verkraftete diese Niederlage 

am grünen Tisch allerdings sehr gut und spielt in der aktuellen Saison in der Bezirksliga 

einen attraktiven und offensiven Fußball und kämpft wieder um den Aufstieg mit.

Ebenfalls einen attraktiven Fußball konnten wir im Jahr 2022 von unserer 2. Mannschaft 

sehen, denen der Aufstieg in die Kreisliga gelang. 

Wenn wir bei erfolgreichen Mannschaften sind, muss ich die A-Jugend von Basche United 

(BU) hervorheben, die wohl die erfolgreichste Mannschaft des letzten Jahres war (siehe 

Foto). 

Aus der Jugendabteilung des TSV´s (Basche United (BU), die aus dem VSV Hohenbostel, 

dem TSV Kirchdorf und dem TSV Barsinghausen besteht) gibt es von ersten Bestrebungen 

zu berichten, die Jugendspielgemeinschaft neu zu denken und erste Schritte für eine neue 

Entwicklung einzuleiten. Dazu wurden im letzten Jahr zwei Projekte finanziell und 

organisatorisch vorbereitet. BU strebt zum einen eine neue Konzeption an, in der der 

Rugbysport mit seinen Tugenden unsere Kinder, Jugendlichen und Trainer*innen bereichern 

soll. Zum zweiten wurde aus dem Umstand heraus, dass BU zu wenig Trainer*innen hat, um 

allen Kindern und Jugendlichen eine fußballerische Betätigung anbieten zu können, ein 

soziales Projekt auf den Weg gebracht. Dieses Projekt bietet interessierten Erwachsenen 

den Erwerb eines Trainerscheins und natürlich die Einbindung als Übungsleiter*in an eine 

Fußballmannschaft. 

Die angesprochenen Entwicklungen sollen dazu beitragen, für alle Kids in Barsinghausen 
und Umgebung ein attraktives Angebot vorhalten zu können und eine fußballerische 
Betätigung im Verein zu ermöglichen. 

Sascha Duy, Stv. Spartenleiter

Die A-Jugend von Basche
United, die im Jahr 2022 den
Aufstieg in die Bezirksliga
feierte und den Kreispokal
gewonnen hat 

Foto: privat

- 30 -



Judo / Aikido

Das Jahr 2022 verlief bezüglich des Trainingsbetriebs der Sparte Judo/Aikido reibungslos. 

Neue Angebote wie das Eltern-Kind-Judo ab 3 Jahren sowie unser inklusives 

Trainingsangebot „G-Judo“ sorgten für leicht steigende Mitgliederzahlen.

Im Jahr 2022 waren wir wieder in den Schulen (seit 2023 sogar mit einer Judo-AG in der 

Adolf-Grimme-Schule) und bei den „Outdoor-Tagen“ aktiv. Dies zeigt Wirkung und es ist 

bereits absehbar, dass unsere Mitgliederzahlen weiter steigen.

Nach drei Jahren (Corona-)Pause haben wir dann auch wieder unsere regulären geselligen 

Veranstaltungen durchgeführt:

Zum einen vor den Sommerferien ein Sommerfest mit gemeinsamem Training aller 

Spartenmitglieder und anschließendem Grillen in der Gaststätte Korki. Im Anschluss fand 

eine DOJO-Nacht mit den Kindern in der TSV-Halle statt, wobei insbesondere eine 

Nachtwanderung am Deisterrand zu den Highlights gehörte.
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Judo / Aikido

Weiterhin sind wir im September mit den Kindern und Jugendlichen auch wieder auf 

Jugendfreizeit gefahren, anstatt wie üblich zur Wewelsburg, dieses Mal jedoch zum 

Tagungszentrum Drübberholz bei Dörverden, in welchem sich Niedersachsens größte 

Sammlung von Gesellschaftsspielen befindet. Eine Schnitzeljagd und Judotraining rundeten 

das Angebot ab. Dank der Unterstützung durch den REWE-Supermarkt mit 

Lebensmittelspenden konnten wir uns in diesem Selbstversorgerhaus selbstständig 

verpflegen und dadurch die Teilnahmegebühr für jeden Einzelnen äußerst gering halten.

Anfang Dezember waren wir dann noch wie üblich mit allen Kindern und Jugendlichen bei 

sehr guter Resonanz Schlittschuhlaufen im Eisstadion am Pferdeturm in Hannover.

Im Jahr 2022 haben wir mit Kindern auch wieder zwei Turniere besucht, wobei die 

Wettkämpfe nach der langen Corona-bedingten Pause sehr erfolgreich für uns verliefen. So 

konnten wir auf den beiden Turnieren sechs dritte Plätze, vier zweite Plätze und einen ersten
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Judo / Aikido

 Platz für uns verbuchen. Bemerkenswert hierbei ist, dass den ersten Platz für uns die mit 

fünf Jahren jüngste Teilnehmerin bei einem Turnier geholt hat.

Anfang 2022 ist unsere Beitragsreform in Kraft getreten. Auf einer zusätzlichen 

außerplanmäßigen Jahreshauptversammlung im Sommer 2022 haben wir uns dann noch 

den Regelungen des Hauptvereins zur Beitragsermäßigung für Schüler, Studenten und 

Auszubildende unter 25 Jahren angeschlossen.

Ausblick:

Am  27.  Mai  2023  wird  unsere  Sparte  50  Jahre  alt.  Darüber  hinaus  bieten  wir  unsere

regulären  geselligen  Veranstaltungen  an  und  gehen  von  einer  weiter  ansteigenden

Mitgliederzahl in unserer Sparte aus.

Jan Sievers, Spartenleiter Judo/Aikido
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Leichtathletik

Im Wettkampfjahr 2022 wurden von 6 Leichtathleten (Vorjahr 6) insgesamt 29 (Vorjahr 18) 
verschiedene Veranstaltungen besucht. Dabei starteten Barsinghäuser Athleten insgesamt 
56-mal (Vorjahr 38). 
Auf nationaler Ebene wurden 8 (Vorjahr 4) Bestenlisten-Einträge notiert, auf Landesebene 
23 (Vorjahr 18), im Bezirk Hannover 31 (Vorjahr 18) und im Kreis Hannover-Land 44 (Vorjahr
24). 
Es wurden von 5 Athleten (Vorjahr 3) insgesamt 6 (Vorjahr 4) Meisterschaften besucht, dabei
wurden 3 Meistertitel (Vorjahr 2) verliehen. 
Im Bezirk Hannover wurden 3 neue Rekorde aufgestellt. In der AK M80 von Manfred Kramer,
1000 m in 5:09,7 s und 5000 m in 27:47,0 min. in Stadthagen. In der AK W50 von Marlene 
Páez-Friedrichs, 1 Meile in 5:56,23 min. in Burgdorf.
Die aktivsten Sportler beim Springe-Deister- Marathon am 19. März 2022

Foto: Michael Kendelbacher, Andreas Kramer, José Luis Gonzalez Díez, 
Marlene Páez-Friedrichs und Manfred Kramer Foto: privat

Andreas Kramer, Sportwart
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Tanzen

Das Jahr 2022 war nach den wegen Corona schwierigen Jahren wieder ein fast normales 

und gutes Tanzjahr, auch wenn sich die Mitgliederzahlen ein wenig verringert haben 

(1.1.2023 noch 53 Aktive), die Tendenz ist allerdings wieder leicht ansteigend.

Die Hobbygruppen Standard/Latein/Discofox am Dienstag (Trainer Michael Webel) und am 

Freitag (Trainer Armin Bellhäuser) sind alle stabil und durchweg mit Freude aktiv. 

Unsere Standard-Formation (Trainer Armin Bellhäuser) übt fleißig und in Gifhorn wieder 

einen guten Auftritte auf das Parkett gebracht.

Den DiscoFox-Bereich (TrainerIn Jasmin und Jannick Busch) ist ebenfalls sehr aktiv. Es 

gab etliche DiscoFox-Treffs und auch Workshops. Die Teilnehmerzahlen haben sich gut 

entwickelt.

Unser monatliches Turniertraining mit dem Trainerteam aus Hamburg findet weiterhin 

guten Zuspruch.

Interessierte Tanzpaare können in allen Gruppen jederzeit hinzu kommen und sind gerne 

auch zum vorherigen Schnuppern immer willkommen! 

Sportliche Veranstaltungen hatten wir natürlich auch wieder: 

Das Deutsche TanzSportAbzeichen (DTSA) in verschiedenen Leistungsstufen wurde bei 

uns wieder durch Michael Webel abgenommen, eine Wiederholung wird im September 

dieses Jahres erfolgen.

Auch Tanzturniere haben wir in 2022 wieder ausgerichtet. Ein umfangreiches 

Turnierwochenende im Schulzentrum am Spalterhals mit mehreren Landesmeisterschaften 

in den höchsten Amateurleistungsklassen und offene Tanzsport-Turniere unter dem Motto 

„Breitensport trifft D+C-Klasse“ fanden im September statt.

Übrigens hat der NTV bei uns auch wieder Sportförderlehrgänge durchgeführt. 

Einen richtigen Knaller gab es aber auch noch im geselligen Bereich:

Am 17.6.2022 wurde unsere TSA 25 Jahre alt. 

Das haben wir wirklich gebührend gefeiert. Und zwar mit einem zünftigen Jubiläumsball im 

Sporthotel Fuchsbachtal am 25.6.2022. Es gab ein prima Buffet zum Auftakt (nebst 

Ergänzung um Mitternacht), die Top-Live-Band „No Limit“ sowie herausragende Tanzshows 

in Standard und Latein.

Auf unsere Hompage tanzen-tsv-barsinghausen.de weisen wir gerne nochmals hin. Dort 

findet man alles Wissenswerte über uns, alle Termine und, und, und.

Gerhard König, Spartenleiter
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Tischtennis

Aus sportlicher Sicht lief die Saison 2022/23 für die Tischtennissparte des TSV 

Barsinghausen erfolgreich. 

Die 1. Herren konnte den Klassenerhalt in der Bezirksliga schaffen.

Die 2. Herren belegt die 3. Platz in der Kreisliga und die 3. Herren kämpft in derselben Staffel

um den Klassenerhalt. 

Die 4. Herren konnte die Vizemeisterschaft in der 3. Kreisklasse erreichen.

Die 1. Jugend belegt den 3. Tabellenplatz.

Im Regionspokal steht die 1. Jugend im Halbfinale und die Spieler der 

Kreisligamannschaften haben in dem Wettbewerb DTTB-Pokal die Bezirksmeisterschaft 

gewonnen und damit den Landesentscheid erreicht.

Für die Saison 2022/23 gibt es in der Jugend eine Kooperation mit dem SC 

Hemmingen/Westerfeld. Dieses bedeutet, dass zwei Jugendliche (Bennet Bunzel und Linus 

Eichhorn) in der Jugend für den SC Hemmingen/Westerfeld in der höchsten Jugendklasse 

(Niedersachsenliga) starten. Im Herrenbereich starten diese zwei weiterhin für den TSV.

Im Jugendbereich konnte auch im Einzel einige Erfolge erreicht werden. Bennet Bunzel 

belegte bei der Bezirksrangliste den 5. Platz und Linus Eichhorn den 7. Platz. Yu Houtong 

konnte sich sogar für die Landesrangliste in der Spielklasse bis 11 Jahre erreichen.

Linus Eichhorn belegt in seinem Jahrgang 2006 den 25. Platz in der Deutschen Rangliste 

und Platz 4 in der Niedersachsen Rangliste.

Bennet Bunzel belegt in seinem Jahrgang 2004 den 67. Platz in der Deutschen Rangliste 

und Platz 10 in der Niedersachsen Rangliste.

Yu Houtong ( Jahrgang 2012) belegt Platz 20 in der Niedersachsen Rangliste.

Bei der diesjährigen Spartenversammlung gab es zwei Änderung in der Spartenleitung. Als 

neuer Materialwart wurde Jan-Erik Eichhorn gewählt und neuer stellv. Jugendwart ist Bennet

Bunzel.

Die Jugendlichen Bennet Bunzel und Felix Eichhorn haben erfolgreich die C-Trainer 

Vertiefungslehrgang absolviert.

Andreas Bock, Spartenleiter
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Tischtennis

Yu Houtong  Foto: privat   
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Triathlon

Das Jahr 2022 war das erste „normale“ Triathlonjahr seit Beginn der Corona-Pandemie. Da 

sich das Schwimmtraining in zwei Gruppen bewährt hat, wurde dies beibehalten. Neben 

einer normalen Trainingssaison gab es wieder zahlreiche Wettkämpfe mit Beteiligung des 

TSV Barsinghausen.

Im Wettkampfjahr 2022 gab es fünf Starts in der Landesliga mit der Startgemeinschaft vom 

SC Langenhagen / TSV Barsinghausen, (Mannschaftsnahme SG Langebasche) Abschluss 

im Ranking Platz 7 von 19 in der AK 45 +. Es war das erste Mal, dass der TSV B eine 

Mannschaft stellen konnte.

Der übliche Saisonstart fand beim Triathlon Hameln mit 12 Teilnehmern erfolgreich statt. 

Auch in Limmer waren neben den Startern der Landesliga 8 Teilnehmer über die 

Sprintdistanz und zwei Teilnehmer über die Mitteldistanz am Start. 

Ina Wildhagen erfüllte sich einen Wunsch und startete bei der legendären Challenge in Roth 

über die Langdistanz. Björn Wüsteney schaffte beim 70.3 in Dresden die Qualifikation für die 

Ironman 70.3 WM in Lathi (Finnland), die dieses Jahr im Sommer stattfindet.

Zwei sportliche Highlights abseits des Triathlons gab es bei Sascha Gruschwitz mit der 

Teilnahme am 60km Ultralauf in Schwerin und Detlef John nahm erfolgreich an der 

Harzquerung teil und absolvierte 53km mit 1.370 Höhenmetern.

Auch die Geselligkeit kam nicht zu kurz, neben dem Sommerfest, dass vor allem dem 

Kennenlernen der neuen Mitglieder galt, gab es zum Jahresausklang die MB Tour durch den

Deister (angeleitet von Wilfried Matlachowski) und eine Wanderung zum Forellenteich mit 

Abschluss im Korki.

Maren Wüsteney, Spartenleiterin
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Turnen

Das Übungsangebot richtet sich nach den Möglichkeiten der Teilnehmer. Angeboten werden

verschiedene Übungsstunden mit unterschiedlichen aber auch ähnlichen Zielen. Alle 

Übungen verbessern die Ausdauer, die Mobilität, die Koordination und Sturzprophylaxe.

Speziell bei der Wirbelsäulengymnastik geht es um die Kräftigung aller Muskelpartien mit 

und ohne Kleingeräte.

Bei allen Übungen kommt die Fitness nicht zu kurz. Mit passender Musikunterstützung gilt 

es, rhythmische Abläufe zu wiederholen, bis ein Trainingseffekt eintritt.

Beim Faszientraining ist das Ziel Muskelverspannungen zu lösen und Kopfschmerzen zu 

lindern.

Beim Pilates werden Übungen aus dem Yoga und der Funktionsgymnastik vereint.

Bei allen Übungen richtet sich die Anstrengung nach Möglichkeiten der Teilnehmer, es gilt 

immer: in Bewegung bleiben, ein Stein der rollt, setzt kein Moos an.

Geselliges: im Sportverein ist kein Mitglied allein, die Übungen werden gemeinsam 

absolviert und anschließend ist immer Zeit für einen Plausch über Wichtiges und 

Nebensächliches. 

Neben den Veranstaltungen der einzelnen Gruppen sind das Grünkohl-Essen und das 

Grillen und Chillen ein fester Termin geworden..

Letzter Übungsabend im Jahr – das Büfett wird erst am Ende 

freigegeben           Foto: privat
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Turnen

Gruppe des Spartenvorstands und der Übungsleiter Foto: privat
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Volleyball
Spielbetrieb

Im Jahr 2022 trainierte und spielte ein Teil unser Spieler und Spielerinnen zusammen mit 

den Mixed-Volleyballern des TSV Egestorf unter der Leitung von Karl Adler. Es wurde eine 

Spielgemeinschaft mit dem Namen Deister Volleys gegründet. Diese nahm den Spielbetrieb 

nach Corona wieder auf. Eingestuft in die Mixed-Staffel D des Hobbybetriebs des NWVV 

Hannover spielte das Team souverän auf, gewann alle Spiele und gab dabei nur einen Satz 

ab. Die Deister Volleys wurden verdient Staffelsieger und steigen damit in die Staffel C auf. 

Herzlichen Glückwunsch an das gesamte Team!

Hobbyrunde

Weiterhin wird am Montagabend ein wenig trainiert und viel gespielt. Nach dem Weggang 

einiger jüngerer Spieler und Spielerinnen ist die Spielerdecke nicht so üppig, aber noch 

reicht es, um regelmäßig spielen zu können.

Nachdem wir den Beachplatz Anfang Mai beim Frühjahrsputz wieder präpariert hatten, 

wurde regelmäßig im Sommer Beachvolleyball gespielt. Die Beteiligung war beim 

Beachvolleyball wie immer recht gut. Auch 2023 ist geplant, auf dem Platz des TSV 

Kirchdorf wieder Beachvolleyball zu spielen.

Danke an Manfred und seine Frau, die uns an einen Samstag im Juni zu einem schönen 

Beachvolleyball-Nachmittag auf ihr privates Beachfeld eingeladen haben.

Aufgrund Corona gab es 2022 weniger Begegnungen mit den Bad Nenndorfer Volleyballern.

Anfang 2022, während in Bad Nenndorf die Halle gesperrt war, hatten wir noch regelmäßig 

Besuch aus Bad Nenndorf. Schließlich hatten wir Ende Januar 2023 die Bad Nenndorfer 

Volleyballer zum Freundschaftsspiel zu Gast. Leider waren diese uns auch zahlenmäßig 

überlegen. Spaß gemacht hat es trotzdem und wir werden diese Tradition auch 2023 weiter 

fortsetzen.

Ein Höhepunkt war das Kuddel-Muddel-Turnier in Lauenau, diesmal im September. Die 

Beteiligung war gut, so dass zwei aus unserem Team in einer zusätzlich aufgestellten 

Mannschaft spielen konnten. Unser Team hat sehr gut gespielt und konnte so nach vielen 

Jahren mal wieder einen Platz auf dem „Treppchen“ erkämpfen. Wir erspielten einen tollen 

dritten Platz!

Geselliges

Nach zweimaliger coronabedingter Pause ging es an einem Juni-Wochenende zur 

Gruppenreise nach Bremerhaven. Bei Radtouren, Grillabend, … erlebten wir ein schönes 

gemeinsames Wochenende. Vielen Dank an das Team, das die Gruppenfahrt organisiert 

hat. 

Auch jetzt läuft schon wieder die Organisation der Gruppenfahrt 2023. Diesmal werden wir 

Stade und das Alte Land besuchen.
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Volleyball

Sonstiges

Die Mitgliederzahl hat sich 2022 deutlich verringert. Am 1. Januar 2023 waren wir noch 30 

Spartenmitglieder. Einige jüngere Spieler und Spielerinnen haben uns vor allem in Richtung 

anderer Vereine verlassen. Auch einige erfahrene SpielerInnen sind nicht mehr dabei, einige

sind gesundheitsbedingt nur noch passiv dabei. Es wird wichtig für uns, neue 

Spartenmitglieder zu rekrutieren, damit wir vor allem in der Montagsgruppe weiter spielfähig 

sind.

Danke allen, die uns weiter die Treue halten, ob als aktive oder passive Mitglieder.

Die Abstimmung über die WhatsApp-Gruppen funktioniert weiterhin sehr gut.

Die Internetseite wurde durch Jens Matthes weiter gepflegt. Die Resonanz erscheint gering, 

als Infoquelle für Interessierte und Wiedereinsteiger ist der Internetauftritt unverzichtbar. Es 

gibt regelmäßig Anfragen volleyballbegeisterten Mitbürgern, leider meist im Jugendbereich, 

den wir nicht abdecken.

Jens Matthes, Spartenleiter
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Notizen
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CONCORDIA VERSICHERUNGEN

Um Ihre 昀椀nanzielle 

Fitness kümmern wir 
uns gern für Sie!

CONCORDIA.

EIN GUTER GRUND.

Kompetente Versicherungslösungen aus einer Hand:
 
Schüddekopf Versicherungsteam GmbH 

Osterstr. 3 · 30890 Barsinghausen 
Telefon 0 51 05/52 82-0 · Telefax 0 51 05/52 82-16 
schueddekopf@concordia.de


